

NOTA DE PRENSA PREVIA

MÁLAGA METROPOLIS GLOBAL: FORO DEL AGUA

## **LOS ALCADES DEL ESPACIO METROPOLITANO SE REÚNEN EN EL FORO MÁLAGA METRÓPOLIS GLOBAL PARA DEBATIR SOBRE EL AGUA**

**Ayuntamientos, Diputación Provincial, Junta de Andalucía y Subdelegación de Gobierno buscan un espacio de encuentro para consensuar posturas que palien el déficit hídrico**

**En la sesión también participarán una veintena de expertos en la materia que realizarán un análisis de la situación actual aportando posibles soluciones**

Málaga, 2 de febrero de 2024

El alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, acompañado por el presidente de la Diputación, Francisco Salado, convocan el Foro Málaga Metrópolis Global (antes Foro metropolitano de alcaldes) dedicado en esta ocasión al agua. La delegada del Gobierno de la Junta de Andalucía, Patricia Navarro, también estará presente en el encuentro, donde explicará las diversas medidas acordadas desde el Ejecutivo andaluz para paliar la situación de sequía. El subdelegado del Gobierno en Málaga, Javier Salas, también ha sido invitado a este encuentro previsto para el próximo 7 de febrero en el Salón de los Espejos del Ayuntamiento de Málaga.

El objetivo del encuentro, en el que se abordarán aspectos relacionados con el ciclo integral del agua vinculados con el abastecimiento y la desalación, es conocer la situación que están viviendo los municipios y las diversas propuestas que aportan para afrontar esta situación, además de planificar acciones de futuro.

La estructura de Málaga Metrópolis Global está basada en concebir el espacio metropolitano con una geografía variable, en virtud de la cual y según el tema a tratar puede variar el número de municipios que integran cada foro. Se ha tomado como base el área funcional de Málaga que contempla la Comisión Europea en su observatorio Urban Audit, añadiendo a todos **los municipios ubicados en el eje litoral con el arco de influencia de Marbella, los incluidos en las agrópolis del Valle del Guadalhorce y Vélez-Málaga y en los del eje de la tecnópolis industrial de Antequera**. En total son 38 ayuntamientos, aunque en esta ocasión se han incluido a dos municipios más por su cercanía al embalse de la Viñuela (La Viñuela y Periana).

De esta forma **los municipios convocados son**: Algarrobo, Alhaurín de la Torre, Alhaurín el Grande, Almogía, Álora, Antequera, Ardales, Benahavís, Benalmádena, Carratraca, Cártama, Casabermeja, Casarabonela, Casares, Coín, Colmenar, Comares, Estepona, Fuengirola, Guaro, Istán, La Viñuela, Macharaviaya, Málaga, Manilva, Marbella, Mijas, Moclinejo, Monda, Nerja, Ojén, Periana, Pizarra, Rincón de la Victoria, Torremolinos, Torrox, Totalán, Valle de Abdalajís, Vélez Málaga y Villanueva de la Concepción.

**Málaga Metrópolis Global: Foro del Agua** se celebrará el próximo 7 de febrero en el Salón de los Espejos del Ayuntamiento de Málaga y se estructurará en dos partes:

**Alcaldes/as.** Se explicará a los alcaldes/as qué se pretende con el foro y cuáles son los objetivos que se persiguen. Los responsables municipales tendrán la ocasión de exponer sus dudas y trasladarlas a los expertos/as convocados para buscar soluciones que puedan ayudar a superar la escasez hídrica actual.

**Grupo de expertos y técnicos municipales.** Más de 40 personas de la administración, las empresas, la sociedad civil y la universidad se sentarán para diagnosticar, identificar estrategias y plantear posibles soluciones. El trabajo se ha estructurado de manera que a partir de dos sesiones y la asignación de tareas conjuntas se pueda llegar a consensuar un plan de acción o agenda del agua en un breve periodo de tiempo.

## **ORIGEN DE LOS FOROS MÁLAGA METRÓPOLIS GLOBAL**

**Málaga Metrópolis Global tiene sus orígenes en los Foros Metropolitanos de Alcaldes, una iniciativa** en la que participaban los regidores y regidoras de los 14 ayuntamientos del entorno metropolitano y que resultó una herramienta clave para dirigir y velar por el desarrollo sostenible de todo el territorio metropolitano. El Foro Metropolitano se concibe como un espacio para el diálogo y la reflexión en el que responsables políticos, técnicos/as y expertos/as busquen de forma conjunta soluciones a problemas que afectan a todos/as, creando estrategias de cooperación intermunicipal e impulsando los proyectos clave para el desarrollo de Málaga.

## **POR QUÉ ESTOS NUEVOS FOROS**

Málaga capital y su provincia han crecido en los últimos años más que otros entornos urbanos y las proyecciones siguen anunciando un crecimiento poblacional y económico que responden a un proceso de metropolización urbana. La globalización del capital, de las personas y de los productos y servicios es una realidad palpable en la ciudad y en la provincia, viviendo un momento histórico de desarrollo y de capacidad de atracción de personas e inversiones. Todo ello hace necesario iniciar un proceso de reflexión conjunto que beneficie a todos los municipios del espacio metropolitano.

La apuesta por la internacionalización, las tecnologías de la comunicación y la transformación urbana de muchos de los municipios han posicionado a Málaga en el mapa mundial de ciudades. Málaga resulta atractiva para invertir, trabajar y vivir, por lo que es necesario abordar de manera conjunta una planificación estratégica de sus retos y oportunidades de manera que se mantenga el desarrollo en una senda de sostenibilidad.